

Sachstand PV auf der IGS Mühlenberg und zukünftige Strategie Photovoltaik

Sachstand PV auf der IGS Mühlenberg

Die **IGS Hannover Leonore-Goldschmidt-Schule (ehemals IGS Mühlenberg)**: wurde im PPP-Verfahren errichtet. Eigentümerin ist hanova, ehemals (GBH und Union Boden).

Der Vertrag mit hanova war verhandelt, dann wurden durch die Änderungen im EEG (PV-Anlagen über 100 kW müssen seit 2016 grundsätzlich direkt vermarktet werden) und den Beschluss der Drucksache 0890/2017 (PV-Anlagen mieten statt Contracting) erneute Vertragsanpassungen nötig.

Außerdem erfordern Preisänderungen bei Modul- und Wechselrichter ein aktuelles Angebot von hanova. OE 19 geht derzeit davon aus, dass von hanova in der 43.KW ein entsprechendes Angebot vorlegt wird. Nach Vorlage des Angebots erfolgen bei Eignung die Annahme des Angebots und der Vertragsabschluss. In dem Fall wird die Anlage 6 Monate nach Angebotsvorlage errichtet werden können. Falls das Angebot in 43. KW (23.-29.10.17) vorliegt, wird die Errichtung der PV-Anlage voraussichtlich im März 2018 erfolgen.

Die Stadt beabsichtigt, eine PV-Anlage mit ca. 250 kWp zu errichten.

Strategie Photovoltaik

Neubauten und umfangreiche Sanierungen

Zukünftig sollen bei Neubauten grundsätzlich PV-Anlagen errichtet werden. Das heißt, dass bei jedem Neubau oder bei jeder umfangreichen Sanierung geprüft wird, ob die Errichtung einer PV-Anlage umsetzbar ist. Kriterien sind hierbei neben einer Wirtschaftlichkeitsbetrachtung die statische Eignung, Ausrichtung und Verschattung.

Bestandsgebäude im Eigentum

Nach Ablauf der Gewährleistung des Daches (in der Zeit ist der Dachsanierer/errichter für die Dichtigkeit des Daches zuständig) sollen auch auf Bestandsgebäuden PV-Anlagen nachgerüstet werden. Voraussetzung ist der Ablauf der Gewährleistung des Daches und ein guter Dachzustand. Grundsätzlich muss zudem gesichert sein, dass das Dach noch eine Mindestnutzungszeit von 20 Jahren besitzt.

Für 3 Bestandsgebäude (IGS Roderbruch-Sporthalle, Gy Lutherschule- Sporthalle und der IGS Büssingweg) wird derzeit die Ausschreibung zur Miete für die Errichtung von PV-Anlagen vorbereitet.